En picada

En las legislaturas del 2003 y esta fueron en las que menos iniciativas presentó.

Número de iniciativas

DIPLITADO Legislatura LIX SENADOR Legislatura LX SENADOR 28 Legislatura LXI DIPUTADO Legislatura LXII DIPUTADO Legislatura LXV •

Legislatura LIX

2 O Incrementar en tres puntos porcentuales los ingresos que reciben las entidades federativas por concepto del Fondo General de Participacio-

 Facultar a las salas del Tribunal Electoral para anular la elección de diputados o senadores cuando existan pruebas plenas que acrediten irregularidades determinantes del resultado de la elección.

Legislatura LXV

 Inscribir con letras de oro en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados la leyenda: Independencia Nacional-



LAMENTO mucho que una comisión tan importante de la Cámara esté en manos de una persona tan irresponsable, que solamente sesiona para no caer en falta (...) con temas totalmente intrascendentes'

Aleida Alavez

Vicecoordinadora de los diputados de Morena

Morena va por quitarle comisión

Alito, sin productividad en trabajos legislativos

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

a falta de propuestas y de actividad legislativa del diputado y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, ha llevado a que sea cuestionada su permanencia dentro de la comisión que preside en San Lázaro.

En entrevista con *La Razón*, la diputada Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena, señaló que durante la próxima sesión de la Junta de Coordinación Política se propondrá solicitar la renuncia de *Alito*.

ELDATO

EL EXCANDIDATO presidencial del tricolor, Roberto Madrazo, aseguró el miércoles que la dirigencia del PRI debe renovarse tras las derrotas electorales que ha presentado.

"Lamento mucho que una comisión tan importante de la Cámara esté en manos de una persona tan irresponsable, que solamente sesiona para no caer en falta, como lo señala el reglamento, de sesionar una vez al mes como mínimo, con temas totalmente intrascendentes", opinó la morenista.

Además, expresó que las polémicas en las que el diputado se ha visto envuelto podrían perjudicar el quehacer de la Cámara baja.

"Es lo que queremos cuidar y evitar que toda esta parafernalia de fuera, en su vida política, se traduzca en una contaminación dentro del Poder Legislativo, por eso lo más sano es que se reconsidere su participación como presidente de esta comisión", subrayó.

En el primer año de la LXV Legislatura en la Cámara de Diputados, la productividad de Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI y también legislador, no fue abundante.

De acuerdo con el Sistema de Información Legislativa (SIL), sólo propuso una iniciativa. El presidente de la Comisión de Gobernación y Población legislativa presentó, el 30 de septiembre del 2021, su única propuesta y fue de carácter administrativo y de gobierno interior.

Contrario a otros proyectos de legisladores de dicha comisión, que plantean **EN 2003,** el líder del PRI expuso 2 iniciativas; su mayor rendimiento fue como senador, del 2006 al 2009; Aleida Alavez considera que polémicas podrían perjudicar a la Cámara baja

Dirigente del tricolor descarta renunciar al partido

A PESAR de los

llamados de militantes del tricolor que se han organizado para exigir la remoción de Alejandro Moreno a la presidencia del PRI, luego de múltiples polémicas generadas sobre su patrimonio, éste descartó renunciar a la institución.

"Yo respeto a todos, los escuchamos. En el PRI, todas las voces se escuchan, se reconocen...Las y los priistas tiene pleno conocimiento de quienes trabajan en los tiempos de campaña, quienes están en las elecciones, quienes dan la cara por el partido y mucho a veces sólo se asoman en los tiempos electorales para generar noticia", afirmó.

Entrevistado tras el anuncio de la moratoria constitucional de la alianza Va por México, Moreno Cárdenas también negó que el empresario Claudio X González lo quiera "tumbar" del PRI, al ser el fundador de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, organización que antier publicó sobre presuntas triangulaciones de dinero del priista.

"Ustedes lo han visto, una campaña brutal, feroz contra el PRI, porque votamos en contra de la Eléctrica. El Gobierno es el que lo armó y creo firmemente que quien armó y está orquestando todos los ataques es el Gobierno federal", dijo.

acciones en favor de los derechos humanos, mejoras constitucionales en materia política, económica o territorial, la iniciativa de Moreno Cárdenas sólo tuvo por objeto inscribir con letras de oro, en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados, la leyenda "Independencia Nacional", y su estatus es "pendiente".

Esta no es la primera vez que Moreno Cárdenas tiene una representación dentro del Poder Legislativo, pues ha ocupado una curul en el Congreso de la Unión durante otras cuatro legislaturas, además de la actual.

Su paso por el Congreso ha registrado un decremento en su actividad, pues en cada legislatura disminuyó el número de propuestas presentadas.

La LIX Legislatura fue la primera, cuyo cargo como diputado de representación proporcional por Campeche asumió el 29 de agosto del 2003, durante la cual sólo presentó dos iniciativas.

Una fue para facultar a las salas del Tribunal Electoral para anular la elección de diputados o senadores cuando existan pruebas que acrediten irregularidades determinantes del resultado de la elección; y la segunda, para incrementar en tres puntos porcentuales los ingresos de las entidades federativas por concepto del Fondo General de Participaciones. Ambas fueron desechadas.

Su mayor productividad la tuvo cuando fue senador de la LX Legislatura, periodo durante el cual promovió 31 iniciativas, de las cuales 11 fueron presentadas en su primer año.

Entonces, algunas de sus propuestas buscaron sancionar a funcionarios que no prestaran atención a personas víctimas de tortura, y reforzar las funciones de la Comisión de Fomento a las Actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil para evitar el encubrimiento de negocios, la evasión de impuestos y la triangulación de recursos.

Repitió el cargo como senador en la LXI Legislatura, en la que la cifra de iniciativas bajó a 28, de las cuales tres sí avanzaron y fueron publicadas en el Diario Oficial de la Federación, y nueve fueron presentadas en su primer año.

Volvió a la Cámara de Diputados para la siguiente Legislatura, la LXII, en la que la cifra de iniciativas nuevamente bajó, pues presentó 16 y tardó casi un año para promover la primera.